

Bolivar a los constituyentes de Colombia:

Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.

De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Vosotros liberales, perseguidores de la Iglesia, sois, pues, los mejores aliados del imperialismo yanqui.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual @ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 20 DE OCTUBRE DE 1927

Número 2686

Alfonso XIII elogia a los españoles residentes en América Una dama cree posible convertir a Inglaterra en nación seca

Un matrimonio que no lo fué...

San Sebastián.—Una aventura digna de una película cinematográfica acaba de desarrollarse en la catedral de esta ciudad. Se trata de una boda en la que irían a unir sus destinos dos prominentes miembros de la sociedad maritense, y la que estuvo a punto de degenerar en tragedia.

En los momentos en que el cura iba a dar su bendición a los novios, declarándolos casados ante Dios y ante los hombres, el contrayente manifestó, todo pálido, que se había olvidado de las arras y la sortija nupcial. La ceremonia se suspendió un momento para dar lugar a que el joven corriese a su casa a traer los objetos olvidados y salió del Templo a toda prisa.

Pero pasó media hora, una y más tarde dos. Ante la tardanza, uno de los padrinos se dirigió al alojamiento del novio, habiéndose encontrado con la triste nueva de que el galán se había arrepentido y aprovechando el primer tren había salido de San Sebastián, con su equipaje y todo.

Cuando la noticia fué comunicada a la novia ésta se desmayó y su estado es grave por el golpe sufrido.

Los médicos aseguran haberla salvado, pero el golpe moral es tremendo. Los nombres de los contrayentes no han sido revelados, pues se sabe que pertenecen a familias muy aristocráticas de la capital española.

Una niña fué asesinada misteriosamente en Chicago

Hillsdale, Ill.—La policía del condado descubrió en una de las calles de esta población el cadáver de una hermosa niña que no tenía aún 15 años de edad, y que presentaba heridas de bala.

El agente de una estación recién abierta, de los trenes elevados de Chicago, refiere que el señor y la señora Miller habían estado esperando en la estación durante varias horas a su hija. Según supo, estaba visitando unas amigas en otro barrio de la ciudad.

La policía dice que es pro-

bable que la niña haya sido plagada en la estación elevada y asesinada después por motivos ignorados.

La prohibición en Inglaterra

Londres.—Evangeline Booth, Comandante de la "Salvation Army", que fué recibida en esta capital, declaró que cree en la posibilidad de que Inglaterra se convierta en una nación seca.

"Si estuviera yo aquí de manera permanente, y contara con la ayuda de Lady Astor, implantaríamos la prohibición pronto"—dijo.

La dama contó en detalle los beneficios que el estado seco ha traído a los Estados Unidos.

"Si quieren ser ustedes ricos, destierren el alcohol y la ineficiencia"—dijo la oradora.

Causas de la repatriación de españoles

Maurid.—Algunos periódicos se ocupan de los españoles que procedente de la Isla de Cuba han llegado a estos puertos atribuyendo el regreso de tanto español a la patria al decreto de indulto que concedió últimamente el Gobierno y parte también a los grandes proyectos de construcción de obras que tiene en cartera el Gobierno del general Primo de Rivera.

Los nuevos conquistadores

Madrid.—Dice "El Debate" que con motivo de la estatua del gallego García Barbón, a cuya esplendidez debe grandes beneficios Galicia, manifestó el Rey que estaba sorprendido y emocionado al contemplar en todo el Norte de España la generosidad y el patriotismo de los españoles residentes en América, especialmente en Cuba y la Argentina y México, a cuyos esfuerzos deben las provincias del Norte de España la mayor parte del embellecimiento, sostenido de escuelas y edificación de iglesias y casas-asilos.

Un teatro en Sevilla

Sevilla.—Una gran compañía que se acaba de constituir ha solicitado permiso de las autoridades locales y del Comisario Regio de la Exposi-

ción Ibero-Americana de Sevilla para la construcción de un gran teatro en esta ciudad, cuya inauguración coincidirá con la de aquella feria internacional. Esta empresa solicita acogimiento a las disposiciones emitidas en relación con las construcciones en los campos de la Exposición.

Una poetisa parisiense que vende sus versos al por menor

París.—Una poetisa de aquí

se ha dedicado al negocio de escribir "poesías mientras usted espera."

Esta poetisa mercantilizada es Madame Alouis Sauter Gatteller quien trabaja con el metro y la rima en su residencia de Neuilly. En la fachada de su residencia ha colocado una placa en que se titula "Comerciante en Versos".

En las provincias éste es un negocio a que se dedican muchas personas de inclina-

ción literaria que aún no han logrado el éxito económico. En las poblaciones pequeñas hay demanda de versos con motivo de matrimonios, nacimientos, fallecimientos y ocasiones festivas. Algunos de los escritores de versos a la orden tienen una tarifa fija de precio. Otros creen que es más significativo y también más remunerativo permitir que el cliente pague todo lo que pueda soportar su bolsa.

Efémerides de hechos concretos de la persecución religiosa en México

Continúa

Diciembre

No tenemos noticias de los hechos ocurridos en este mes, pero si tenemos algunas *lindezas callistas* de los últimos días y dejando para el próximo número el comenzar las *Efémerides* de 1927, vamos a insertar dos o tres para muestra, llamando de nuevo la atención de las personas, sobre todo piadosas, simpatizadoras del *gran monstruo* de la edad moderna, por el favor y ayuda que les ha prestado.

Primera lindeza

Un testigo presencial, que conoció de los procedimientos, ha dado a la publicidad el hecho de 36 mujeres que, huyendo del pueblo «Los Altos» en el Estado de Jalisco, cuando el Ministro de la Guerra, Amaro, decretó el bombardeo de esa población para arrasar el centro, según él creía, de los insurrectos en ese Estado, se refugiaron en cuevas para no verse perseguidas; pero el general callista Espiridión Rodríguez las descubrió casualmente, las obligó a salir de su escondite y, haciéndolas caminar 4 días a pie, las llevó a la ciudad de Ocotlán, en Jalisco también, donde el propio general Amaro tenía su cuartel general. Allí se desarrollaron las escenas más salvajes, pues todas fueron ultrajadas horriblemente por la soldadesca de Rodríguez y de Amaro, muriendo unas de hambre, otras de resulta de salvajismo de los soldados y no pocas de vergüenza, (publicado en San Antonio, Texas.)

Segunda lindeza

El mismo general Amaro, para calumniar y desprestigiar a los Sacerdotes disfrazó con ornamentos sagrados, y luego hizo fotografiar, a un grupo de criminales bien conocidos de toda la ciudad de Guadalajara, por sus crímenes, en esta forma: A Manuel Muñoz revestido de capa pluvial y con una custodia en la mano; Agustín Aveces, de sotana y con un copón sagrado; Francisco Hernández de casulla, con un estandarte de la Virgen de Guadalupe en la mano izquierda y una pistola en la derecha; Indalecio Ramírez, vestido de soldado del gobierno hace de muerto a los pies de Hernández; un afeminado desconocido, revestido con casulla, tiene una bayoneta en la mano y aparenta estarla hundiendo en el pecho del que hace de muerto, y así otros. Quiso que la prensa publicara estas fotografías para denigrar a los sacerdotes, pero los más de los periódicos, aún de los vendidos a Calles, se han negado. ¡Tan absurdo les parece el procedimiento!... (De correspondencia particular.)

Tercera lindeza

El procurador de Justicia giró una circular, el 1º de Julio, a todos los agentes del ministerio público para que recojan de las casas particulares todos los objetos de culto, cualesquiera que sean y aunque pertenezcan a personas particulares, y los remitan a la Procuraduría General... (De informes particulares.)

S. Rafael de Oreamuno
Conferencia

Anoche se celebró en la escuela de esta Villa una hermosa reunión de padres de familia.

El señor Director tuvo frses consejeras para los padres de familia, el modo de la educación física del niño desde sus primeros años en que empieza a desarrollar; el verdadero cuidado que se debe tener, del alimento y como se le dá.

Todo eso constituye una buena crianza para el hombre del futuro.

Estas reuniones a la vez de ser instructivas son recreativas, porque los maestros para estos actos preparan música y algunos números divertidos que los niños de quinto año representan.

Ojalá el joven director no deje de cuando en cuando de dar conferencias de esta naturaleza, porque en todo caso se hacen necesarias para que los padres de familia, estemos al tanto de lo que no conocemos y que se hace necesario comprender.

Otbr. 15 de 1927.

¡Viva la libertad, y la verdad y la dignidad racional! ¡Hasta ahí, y más allá, llegan en todas partes, los que comienzan por expulsar a los Sacerdotes extranjeros, para favorecer al clero nacional. Esos son los milagros de todos ios que, como Calles, encabezan los mismos decretos contra la Iglesia católica con protestas de profundo respeto a todas las religiones y de profunda veneración a la libertad religiosa. ¿Verdad que hay para entusiasmarse y llorar de emoción? ¿cuándo abrirán los ojos y dejarán que les entre la luz, ciertas personas que se obstinan en lo que no puede ser; ir a recibir a Jesucristo en el comulgatorio y simpatizar, e ir del brazo con los enemigos de Cristo?

Señor, ¡que vean!

Continúa á

Terquedad satánica de muchos señores protestantes

Ya hace mucho tiempo que viven entre nosotros muchos protestantes que han formado hogar casándose con hijas de familias católicas de nuestro país.

Muchos de estos protestantes que nacieron en esa doctrina y recibieron educación conveniente, entre nosotros viven en paz, son estimados y merecedores de toda consideración. Ellos no se quejan de los católicos, antes bien tienen muchas amistades y verdaderas, entre católicos romanos.

Peró hay otros protestantes, que sobran del montón de los que ruedan por estas tierras, unos hechos a base de dolo, otros apóstatas de la verdadera fe que pisotearon hábitos o sotanas, y muchos por conveniencia. Algunos adeptos han hecho en Costa Rica, de las gentes sin instrucción religiosa para quienes lo mismo es Cristo que Buda.

Estos protestantes son los que tienen una *terquedad satánica*: vienen siempre con las mismas cosas, tan trilladas ya, tan gastadas por el uso, y se les ha contestado ochenta mil veces, *probandoles* su error y necedad, pero no oyen *porque no quieren oír*. Siguen siempre como perrillos falderos ladrando cada vez más fuerte al paso de una locomotora. Qué le importa a la locomotora que a su paso ladren todos los falderillos? Y la locomotora pasa una y dos veces, y sigue pasando majestuosa, pero los falderillos no se acostumbran y siguen ladrando.

El catolicismo pasa majestuoso a través de las edades y desde Lutero, *no antes*, desde Lutero vienen ladrando los falderillos.

Debe ser que como muchos protestantes son tan tercicos, tan cerrados que no les entra razón, se imaginan que así deben ser los católicos y por eso repiten sin cesar sus necedades. Por ejemplo:

Siempre están con los sacerdotes a cuestras, diciendo que son malos, diciendo que son *plateros* y *plateros verdaderos* son sólo los Valle de Cartago.

Que ha habido sacerdotes malos, que los hay y los habrá, eso como decía un capuchinito, el pueblo católico *lo sabe reñe bien* a cuenta de que la misma cantada, por linda que sea una pieza si se repite mucho, aburre y peor si uno se la sabe de memoria.

Si la religión católica fuera invención de los curas como dicen los protestantes, estuviera ya hecha un *picadillo* como la de ellos. Pero aunque haya habido algunos, no conforme a la dignidad de su estado, la religión católica siempre queda *una y una santa*. En la Iglesia no hay *padres malos*: si alguno se hace malo, derechito se hace protestante. Dicen que ahora hay unos por ahí, y hasta un Dominiquito, achará el hábito; qué lo haría? si me lo diera yo lo guardaría como una reliquia porque en casa

como a diario se reza el rosario, queremos mucho a Santo Domingo. Ya ven pues los protestantes, los que tienen padres maluquitos son ellos, los que ya no sirven en la Iglesia, pero ni para lavar las vinajeras. Y si los padres son malos, allá ellos con Dios; nosotros queremos mucho a los sacerdotes porque nos hacen hijos de Dios, nos administran los sacramentos y nos abren las puertas del cielo. Ellos son los que nos comunican con Dios y los que nos traen a Dios hasta nuestros corazones si ellos nos dan a Dios que más queremos. Es como cuando queremos agua, si el agua llega hasta nosotros pura y limpia, qué nos importa que venga por tubería de barro, o de oro, o de madera o de lata, lo que ansiamos es el agua.

Que los padres son plateros? Vaya otra necedad! Debe ser porque han oído en los pulpitos que los padres recomiendan la limosna y excitan al pueblo a la limosna, pero entonces, eso sí que está divertido, los protestantes dicen que la Biblia y que la Biblia y yo leí una vez en la Biblia de uno que se iba a ordenar que la *limosna es grata* a Dios y *hasta dice que los pecados se redimen con las limosnas*, entonces, en qué país vivimos?—Lo dice la Biblia y ellos van en contra de su Biblia.

Además las limosnas cogidas son para arreglo de los templos y así se da trabajo a gentes pobres, que es muy digna manera de hacer caridad, porque dar dinero para que se viva en holgazanería es fomentar pecados y Dios detesta todo pecado. Los sacerdotes en el púlpito avisan que hay tal o cual necesidad y la gente *va solita* a dar su limosna, los padres no van a exigir a las casas las limosnas. Y cosa curiosa, en las iglesias donde más se gasta dinero en construir altares, en ornamentos, en el culto divino, en arreglos del templo, allí es donde la gente da más y da con gusto, da con delirio. Algunos en el pueblo critican, pero son los que nunca dan, los que no van a misa, los busca pleitos, los que nunca confiesan sus pecados, los que ya casi son protestantes.

Bueno, con permiso, después seguimos, me voy porque me llaman, . . . está Pedro tocando a la puerta y voy a abrirle.

RHODE

SANSON SAN RAFAEL

los mejores vinos reconstituyentes

Vino de Pasas Moscatel de Létjes con el zumo de las pasas, el más agradable postre para las grandes festividades

EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

Santoral

Jueves 20. — Santos Juan Cancio, confesor; Aurelio, Mártir, Feliciano y santa Irene, virgen y mártir.

SAN JUAN CANCIO, PRESBITERO Y CONFESOR

Nació el 24 de Junio de 1406 en Kincio, obispado de Cracovia, en Polonia, hijo de padres nobles y cristianos. Recibió el grado de doctor en Teología en la Universidad de Cracovia, y en medio de sus tareas literarias conservó la pureza de costumbres, llevando una vida retirada y mortificado, con lectura espiritual diaria y frecuencia de sacramentos. Después de haber enseñado filosofía por algunos años, recibió las órdenes sagradas: ya hecho sacerdote, edificaba en la Misa y en el púlpito. Brillaba en él una caridad ardentísima para con los pobres, remediando muchas necesidades; dormía poco, y esto sobre desnudas tablas. Se ejercitaba en todo género de mortificaciones a fin de reprimir las malas inclinaciones de la carne. Ocupaba en la oración todo el tiempo que sus tareas verdaderamente evangélicas le dejaban libre, distinguiéndose en meditar los misterios de la pasión de Jesucristo. Como pobre peregrino visitó los Santos Lugares y a Roma. Maltratado de sus penitencias y de las muchas fatigas padecidas por la gloria de Dios y por la salud de sus prójimos, después de recibir los santos sacramentos durmió el sueño de los justos el 24 de Diciembre de 1473.

SIEMPRE DURARAN.

El instinto de reverencia ha sido eclipsado por el de la actividad en el hombre y la mujer del Siglo XX. Las cosas viejas no son respetadas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino. Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripecia, las cosas, que a semejanza de la PREPARACION de WAMPOLE han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: "Una de las mejores formas de administrar el aceite de Hígado de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien este hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

ESCASU

En esa ciudad ha reaparecido el periódico que lleva el mismo nombre del pueblo. Es quincenal y su orientación está determinada, a lo que entendemos, en la carta siguiente que a su Director ha dirigido el Presbo. Zavaleta, y que encontramos en el citado periódico.

«Escasú, 26 Setiembre de 1927.

Señor Don José Luis Roldán P.

Mi estimado amigo:

Veo con mucho gusto su buena idea de fundar un periódico local, que trabaje por los verdaderos intereses del pueblo de Escasú. Reitero a Ud. mi oferta de \$ 10,00 para ayudarlo a sacar por primera vez el periódico, siempre que no se aparte de estas normas que juzgo de gran importancia para la vida larga y próspera del mismo:

Que nunca ataque en ninguna forma nuestra santa Religión Católica.

Que no sea órgano de ningún partido político de actualidad.

Que acuerpe de lleno toda campaña de las autoridades locales, tendiente al bien público.

Que no sea vocero de pasiones personales y de críticas vulgares de las personas del pueblo.

Que se empeñe en laborar en pro de la cañería, del arreglo de las calles y de la construcción de la nueva escuela y demás obras de progreso local. Si Ud. logra mantener dentro de estas normas su publicación, no dudo que ella será de gran utilidad a los intereses de la localidad y desde ahora lo felicito cordialmente y hago votos por la vida larga y fecunda del nuevo adalid escasuseño.

Su afectísimo amigo, MANEUL ZAVALAETA Presbitero

Me adhiero a los anteriores conceptos.

CLAUDIO PACHECO

Deseamos la mayor prosperidad al simpático colega.

Notas de Escasú

Fiesta religiosa. Con gran solemnidad y entusiasmo se llevó a cabo el sábado 15 de los corrientes, la fiesta de Santa Teresa de Jesús, gracias a los esfuerzos de nuestro celoso Director y la colaboración de todas las carmelas y asistencia de muchos fieles, dando así mayor realce a la misma. Hubo repartición del pan bendito de Santa Teresa; a continuación procesión con la Santa entre la iglesia, Misa cantada solemne con su correspondiente plática; hubo una comunión muy numerosa y seguidamente de la misa, reunión de la cofradía del Carmen, en la que nuestro Director nos instruyó con su sabia palabra leyendo algunos avisos espirituales de Santa Teresa, para norma de nuestra conducta y adelanto en la vida espiritual. Sea todo para Gloria de Dios y honor de nuestra

protectora Santa Teresa de Jesús.

Mes del Rosario. Se están celebrando con mucho fervor y devoción los rosarios a las 4 de la tarde; prueba de ello es la extraordinaria concurrencia que asiste diariamente al ejercicio del Santo Rosario quiera Dios que todos ganen el Jubileo y que este mes de bendiciones sea provechoso a todas las almas y dé una cosecha abundante de frutos espirituales.

Sensible fallecimiento. Tenemos que lamentar la muerte de don Pasión Herrera; persona muy estimable y querida en nuestro pueblo, hombre de conducta intachable y de vasta ilustración, fué mucho tiempo profesor del Seminario. Paz a sus restos y nuestra más sincera condolencia a sus familiares.

CORRESPONSAL

Recuerdo

A la memoria de mi maestro

Grande fué mi sorpresa y hondo mi dolor cuando leí la noticia del fallecimiento del señor Visitador de Escuelas don Julio Dobles Chacón, persona que fue por muchos motivos apreciada y querida de todos los que tuvimos la suerte de conocerlo y tratarlo.

Cuando yo era un alumno de la Escuela de Aplicación, hoy Escuela República Argentina de la ciudad de Heredia, don Julio era aún estudiante de la Escuela Normal y por lo tanto practicaba la enseñanza en esa ciudad, tocándome recibir algunas de sus lecciones. Entonces pude apreciar las excelentes cualidades del señor Dobles, que lo distinguían entre sus compañeros: humildad no afectada, franqueza y dulzura de carácter, tres virtudes que hacen muy apreciados a los hombres.

Al releer la fatal noticia, me he sentido impulsado a escribir estas líneas como un recuerdo cariñoso al extinto que, por sus bellas prendas de buen hijo, amigo sincero y excelente maestro, vivirá siempre en el corazón de sus discípulos.

José Francisco Sánchez B.

San José, 18 de octubre de 1927

Géneros negros para señora, finos Especialidad en este artículo.

TIENDA BENAVIDES. Heredia.

Cámara Fotográfica Roll Tengor

nueva y sin usar se vende una Puede verse en la BOTICA VARGAS.

DE ZAPOTE

Señor Director del Correo Nacional.

Permitame que yo también, = con humildes palabras le dé un parabién a Ud., al «Correo Nacional» y a Costa Rica por la maravillosa aparición del ingenio y fecundo escritor,—aunque nunca sepamos quien es, Don Salustiano Mirándola.

Digno de todo elogio y de dar gracias a Dios que tan finamente da sus latigazos a aquellos que tan burdamente fabrican la materia prima, = como el muchacho aquel de la aldea, que fabricó el azote—y que sabe provocar nuestra cristiana curiosidad y confianza en que siempre saldrá airoso en su graciosa cruzada de ingenio y de verdadero cristianismo; y lo mismo decimos de Rama y Amarilis.

En este lugarcito vamos a te-

ner que estrenar puente en la calle real, pues ya empezó a desboronarse el estrechísimo y mal acondicionado que hay ahora en Ocloro; ojalá lo derrumben antes de lamentar alguna desgracia.

Y antes de lamentar alguna desgracia nos permitimos insinuarle al Sr. Cisneros, el activo empresario del camión, la idea de establecer la costumbre de esperarnos en el alto de la cuesta, a los que ocupamos sus servicios, aunque tengamos que subirla a pie, pero con el alma en el cuerpo.

En la escuela, y a beneficio de la misma hubo hoy una fiestecita obsequiada por una compañía vecina. Mil gracias y muchos colones.

De Ud. siempre atmo., Humilis.

Zapote de S. José. Octubre 17.

Información Mundial

La mano inglesa

El gobierno de la India ha establecido un comité de censura cinematográfica y elevado los derechos de importación de las películas estadounidenses.

También Canadá verifica una revisión alista de su arancel aduanero contra los productos de su colindante república.

Sur América y Asia

El Trust Continental del Acero Europeo, reunido en Bruselas, Bélgica, ha adoptado los planes para una organización central de ventas para la distribución de sus productos en todas partes del mundo, especialmente en Sur América y el Lejano Oriente. La competencia con el mercado del acero estadounidense ha quedado establecida.

Esmeralda de nombradía

La esmeralda que perteneció al gran Mogul de la India, una de las mejor conocidas, ha sido adquirida por la esposa de un ministro suramericano en Francia.

República Suiza

La república de Suiza tiene 7.358 empleados públicos.

El Rhin será libertado muy en breve

En las imponentes ceremonias celebradas en Berlín el día en que el presidente de la república alemana cumplió 80 años de edad, von Hindenburg pronunció estas cortas palabras:

“En esta hora yo dedico mis pensamientos más profundos a nuestros compatriotas de los distritos de la Renania que, para nuestro gran sentimiento, no han podido ser librados de la invasión extranjera. Les envío mis saludos con el corazón triste y el deseo y la esperanza de que la tierra del Rhin pueda pronto readquirir su libertad. Para que la logre, el pueblo alemán no omitirá ningún sacrificio”.

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOBERA Y MOLINA

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez

San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343 — TELEFONO 277

United Fruit Company SERVICIO DE VAPORES

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES harán el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENNAME, que hacen el servicio entre Nueva Orleans, y Limón vía Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los viernes en la mañana, zarpando de regreso para Nueva Orleans vía Bocas del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmonth y Limón, tocando en Trinidad, Barbados, y Cristóbal llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmonth, vía Kingston, los Viernes en la tarde.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,

Octubre 17 1927.

Administrador

Anúnciese en este diario

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la BOTICA VARGAS

CUSTODIA

Se vende una estilo moderno. Precio económico. Puede verse en la

Platería de

Emilio del Valle M.

CARTAGO

Folleto N° 20

El Castellano de Bosworth

Por EMMANUEL THOMPSON

PRIMERA PARTE

bre apegado a las dignidades humanas; más bien, siempre las rehusó; por esto, no constituía para él pesar alguno dejar el priorato. Pero aquella injusta y humillante reprobación delante de un extraño, le tocó en lo más vivo y una lágrima brilló en su pupila esfumándose después al contacto de la ardiente mejilla, pero no tan pronto que convertida no quedara en una perla de valor inestimable a los ojos de Dios.

—Servíos acompañarnos,—dijo el Visitador, dirigiéndose a Saavedra.—Iremos de celda en celda para ver si en una de tantas notamos algo particular o sospechoso. Y sin esperar respuesta tomó de la mesa uno de los candelabros y seguido del Prior, Saavedra y los dos oficiales llegaron a la primera celda. Abrieron la puerta y observaron que reinaba la mayor tranquilidad. Nada turbaba el silencio de la modesta habitación del religioso.

En las subsiguientes moradas era todo reposo. La última celda pertenecía a fray Manuel. También fué visitada. Igual silencio.

El Visitador aproximó el candelabro y el rostro del fraile quedó al descubierto. Era de carrillos abultados y rojos, encrespado cabello y su cuerpo, a juzgar por la gruesa complexura que se dibujaba en las sábanas, debía ser rollizo y metido en carnes. Al verle, Carlos sonrió de una manera imperceptible, como diciendo: ¿Qué tal, es esta la decaída autoridad de las órdenes monásticas?

Afortunadamente para el Prior nadie vió el aire de asombro y sorpresa que se pintó en sus facciones. Empero, permaneció silencioso, clavada la mirada en fray Manuel.

—¡Despertadle!—indicó el Prior.—Le tomaremos declaración.

El Prior sacudió suavemente al religioso que medio dormido se incorporó en el lecho

—Padre Manuel—espetó el visitador que no esperó a que el fraile se acabara de despabilar.—¿Os habéis movido de aquí?

—Ni por asomo, reverendísimo Padre.

—¿Y no habéis franqueado la entrada a sediciosos en la iglesia?—insistió el anciano.

—¡Válgame el Cielo! De ninguna manera, señor. ¡Qué barbaridad!

—Ya lo ve usted—dijo el Visitador a Saavedra.—El padre Manuel es el que mejor se podría prestar a estas conjuraciones nocturnas por estar tan cerca a la capilla y sobre todo por la posición estratégica de la celda. No obstante, usted ha visto que niega enfáticamente el cargo. Mucho menos creo que lo hayan efectuado los otros.

—Sin embargo—respondió el militar—yo estoy seguro de que alguien ha facilitado la entrada a los revoltosos en la iglesia.

—Supongo—repuso el Visitador con cierto tono frío—que no sospechará Ud. de nosotros dos y el hermano portero, únicos que no estamos entregados a las delicias del sueño.....

—No quiero decir eso.... contestó distraídamente Carlos de Saavedra—Si fuera... ¡Oh!... mas, es imposible; le conozco bien y él no sería capaz de meterse en camisa de once varas.—Luego, volviéndose a los oficiales que le acompañaban, añadió en voz alta:—Vámonos, no tenemos ya nada más que investigar en esta mansión, más bien creo que alguno de los conjurados se ocultó en el templo para después abrirlo cuando fuera cerrado.

—Es muy verosímil esa idea—respondió pensativo el Visitador y sólo así se puede explicar esa entrada a nuestra iglesia tan misteriosamente abierta.

Carlos de Saavedra se despidió de los dos religiosos que le contestaron con afabilidad. Al llegar a la portería ya les estaba esperando la encorvada figura del hermano portero.

—¡Buenas noches!—dijo el lego contestando al saludo de los militares—Vade in pacem,—pero si Saavedra, después de salir, hubiera podido ver en aquel momento al través de la entornada puerta la maravillosa transformación que se operó en el lego hubiérase sorprendido de ver que la encorvada figura del lego se enderezaba por com-

pleto y que si antes no tenía más que unos cinco y medio pies ingleses, ahora presentaba una altura de muchísimo más de seis.

Alzó la vista que hasta entonces había mantenido modestamente baja y dos ojos de águila brillaron en la obscuridad al mismo tiempo que decía: «¡Gracias a Dios que ha salido todo bien! ¡Ay! si no fuera porque aun me resta cumplir una misión en este mundo, con qué gusto no daría mi sangre por una causa que amo y defenderé hasta el postrer instante de mi acibarada existencia!

—¡Vaya una bravata!—exclamó una voz a sus espaldas.

El falso lego volvióse sobresaltado y se vió delante del Prior que le observaba con una mirada llena de severidad y ternura al mismo tiempo.

—¡Perdón, Padre! dijo el religioso cayendo de rodillas a los pies del Prior—Merezco ser castigado ya que soy culpable; pero el único culpable. El buen hermano Antonio, persuadido por mí, aceptó este cambio; se trataba de salvar mi vida..... y él no vaciló en hacerlo.

—¡Levántate, hijo mío!—exclamó el Prior con un acento en que se traslucía la lucha sostenida entre su bondad y el deber de su cargo.— Me congratulo de veros culpado y dispuesto a la contrición.

—Padre...—añadió el religioso incorporándose—

—Nada debéis de replicarme, hijo mío—interrumpió el Prior—¡todo lo sé! Habéis facilitado la entrada a los sediciosos en nuestra iglesia, olvidando vuestro carácter sagrado y confundiendo al profano.

—Comprendo que he pecado—contestó humildemente el padre Manuel y merezco ser castigado.

—Está bien, hij mío, mañana hablaremos más detenidamente de este asunto.

«En tanto, idos a descansar, que bien lo habéis menester, y en la mañana pediréis a Nuestro Señor, con sincera contrición y espíritu de penitencia el perdón de vuestra falta. Además estaréis a pan y agua una semana debiendo usar esta disciplina durante ese tiempo; después partiréis para las misiones del Atlántico.»

El padre Manuel inclinó la cabeza, tomó el instrumento de tortura que sacó el padre Prior de uno de sus bolsillos y besándole la mano se alejó.

La Ciencia y el Catolicismo

Acaba de celebrarse en París, en el gran anfiteatro del Museo, el centenario de los descubrimientos de Chevreul, el célebre químico, miembro del Instituto, muerto en París el año de 1889. Fué Director del Museo, y se le debe un gran número de descubrimientos. Su famosa obra «Recherches chimiques sur les corps gras d'origine animale.» (Investigaciones químicas sobre cuerpos grasos de origen animal), fué la fundadora de su gloria.

Chevreul, estuvo consagrado toda su vida al trabajo. «El hombre, decía, debe considerarse a sí mismo toda su vida como un escolar, y procurar constantemente, ser cada vez más apto, más entendido.» Para demostrar su fe religiosa, queremos recordar unas palabras que pronunció en 1874, en la Academia de Ciencias.

Yo me he preguntado, si en una época en la que más de una

vez se ha dicho que la ciencia moderna conduce al materialismo, no era un deber, para un hombre que ha pasado su vida en busca de la verdad, protestar contra una opinión diametralmente opuesta a la suya. Tengo la convicción de la existencia de un Ser Divino, creador de una doble armonía. Por lo tanto, yo no he sido materialista en ninguna época de mi vida, puesto que mi espíritu no ha podido concebir que esta doble armonía, así como el pensamiento humano, hayan sido productos del azar.

«Aquellos que me conocen, escribía, el 5 de Septiembre de 1886, saben, que habiendo nacido católico y de padres cristianos, vivo y deseo morir católico.»

Cuando necesite suela blanca, suela aceltada para talabartería, vaquetes, suela de cubiertas y para calzados venga a la Tenería San Felipe. Heredia. Manuel Araya.—Administrador.

A los que protestan contra la ejecución de Sacco y Vanzetti

Las víctimas del bolchevismo

En Nueva York, en la iglesia del Salvador, que es como la catedral ortodoxa rusa, hay una capilla dedicada al «duelo de Rusia;» en las paredes se fijaron unas placas en que está grabado el número de las víctimas de los soviets. Inscripción trágica que dice así:

La familia imperial; 31 obispos; 1.560 sacerdotes; 34.585 institutores, magistrados y médicos; 16.367 estudiantes y profesores; 79.300 funcionarios o empleados públicos; 65.890 nobles y aristócratas; 56.340 oficiales del ejército; 268.000 soldados y marinos; 196.000 obreros, y 890.000 campesinos, o sea un total de más de 1.300.000 muertos.

Entre los que protestan violentamente contra la justicia americana, muchos no tienen más que admiración para los autores de tales horrores, así como para Calles, el Nerón de México.

«Si se decreta un día de huelga para protestar contra dos ejecuciones en América, ¿cuántos días de huelga será menester ordenar para protestar contra los millares de ejecuciones en la Rusia soviética?... De Le Martin de París.

Agradecimiento

Doy infinitas gracias al Niño Jesús de Praga por 2 favores que me condesió.

Su devota.

C. de V.

Barba, Septiembre de 1927

Bolsitas para niños; todo número; todo color.

TIENDA BENAVIDES Heredia

Anuncie en este diario

Notas Sociales

Viajeros

—Procedente del Guanacaste se encuentra en esta capital don Federico Sobrado hijo.

—De Cartago don Francisco Peralta.

—Llegó de Heredia el Licenciado don Bernardo Benavides.

—Para Alajuela salió ayer tarde don Fernando Rothe.

—El Licenciado don León Cortés estuvo ayer en esta capital.

Enfermos

—Por los doctores Moreno Cañas, Echaandi y Pacheco fué operado en la Clínica Moderna don Gonzalo Pacheco.

—Restablecida se encuentra la señorita María Isabel Azofeifa.

—Don José Chaves salió restablecido de esa misma Clínica.

—Ha restablecido doña Marina de Bolandi.

Boda efectuada

En la mañana de antier se llevó a cabo la boda del joven Gonzalo Gamboa con la señorita Carmen Montealegre.

El Presbo. don Rosendo de J. Valenciano bendijo dicho enlace, el cual fué apadrinado por don Carlos Luis Vargas y la señorita Eloisa Cuesta.

Después de efectuada la boda los nuevos cónyuges salieron en su luna de miel a la ciudad de Cartago.

El Correo Nacional formula sus mejores votos por la eterna felicidad de esta simpática pareja.

Regreso

En el día de ayer regresó a la ciudad de Heredia procedente de Nicaragua el Doctor don Julián Iriás, esposo de doña Adilia Trejos de Iriás y padre de un estimable hogar justamente apreciado en la ciudad de Heredia.

Presentamos al señor Iriás nuestra bienvenida.

Fecha matrimonial

Hoy habrán de celebrar el 4.º aniversario de su boda los estimables esposos don Ernesto González y su señora doña Lidia Fernández de González.

Al recordar tan grata fecha hacemos nosotros presentes nuestros mejores deseos por la felicidad de este hogar.

Para los Estados Unidos

Hoy habrá de partir en busca de mejores horizontes rumbo a los Estados Unidos el joven Héctor Borrás Zumbado.

El es un joven esforzado y batallador que habrá de encontrar en aquellas tierras campo propicio para laborar.

Le deseamos un feliz viaje y mucho éxito en su empresa.

Próxima fiesta del Club París

El próximo domingo 6 de noviembre habrá de celebrar el club París su segunda fiesta social que a juzgar por la anterior habrá de resultar un verdadero éxito.

Oración del niño al acostarse

Angel de la guarda,
Vela mientras duermo,
Libra a mi inocencia
De los malos sueños,
Para que el descanso
Dé con el silencio,
Paz segura al alma
Y vigor al cuerpo.

Angel de la guarda,
Dulce mensajero,
Si a otro velar puedes,
Tiende, pues, tu velo;
Con tus alas cubre
A los niños huérfanos,
Y al que tiene frío,
Y al que llora enfermo.

Angel de la guarda,
Como por los buenos
Vela por los malos;
Prójimos son nuestros,
Diles al oído,
Cuando estén durmiendo,
Cosas que les vuelvan
Al camino recto.

Angel de la guarda,
Los que el sér me dieron
Duerman al amparo
De tu santo celo.
Para que conmigo
Puedan cantar ellos
Himnos a El que llena
Todo el universo.

Ventura Ruiz Aguilera

Su curación fué como todas las que hace el "Bálsamo del Dr. Winton"

Hacia como 5 meses sufría de un dolor constante en la muñeca de la mano derecha. Llegué a tomar calmantes y antirreumáticos en dosis alarmantes sin obtener más que pequeños alivios. Comencé a usar el BALSAMO DE WINTON sin ninguna f. A los once días estaba curado. He extendido esta certificación sin que se me solicitara, en agradecimiento a tan eficaz remedio.

M. E. S.

(Original a la orden de los interesados).

LA POUPEE

BEJOS M. YAMUNI

Gran almacén de novedades y de artículos de uso corriente

Agencia exclusiva de las famosas Liantas

Kelly

Artículos para regalos y gran surtido de muñecas para Navidad

Todo a precios sin competencia

Aproveche esta oportunidad

Gran oportunidad para los jóvenes y señoritas, que deseen estudiar le comercio. Estudie en su propio hogar, durante sus momentos desocupados. Hagase un experto contable, una taquígrafa competente, o un hábil agente viajero vendedor en poco tiempo. Nuestro curso de «Arte de Vendedor» le pondrá en condiciones, de hacerse un agente viajero vendedor, con oportunidad de viajar por todos los países de Centro y Sud América y los Estados Unidos. Todos nuestros cursos son enseñados en español y son fáciles de aprender y completamente prácticos. Garantizamos que Ud. aprenderá cualquiera de nuestros cursos prácticamente, o ledevolveremos su dinero. Prepárese para que pueda desempeñar una buena posición, en donde quiera que Ud. vaya. Decídase hoy mismo y hágase de su profesión, que le valdrá de mucho en lo futuro. Aproveche su tiempo, mientras los demás hacen castillos en el aire. Escribanos hoy mismo, pidiéndonos más información.

Rodríguez Comercial School

15 W. 112 th. St.,
New York City

Muy Sres. míos:

Tengan la bondad de enviarme su curso de y adjunto sírvanse encontrar \$3.00 oro americano, como primer pago del primer mes.

Sírvanse marcar el curso, o los cursos, en que está Ud. interesado.

Taquigrafía Greg.	Inglés Comercial.
Teneduría y Contabilidad.	Español Comercial.
Aritmética Comercial.	Español Gramática.
Práctica de Oficina.	Inglés.
Arte de Vender.	Ley Comercial.

Nombre
Calle Núm.
Ciudad Prov. o Estado
República de

AGENTES ACTIVOS

NECESITAMOS AGENTES ACTIVOS E INTELIGENTES, EN TODAS LAS CIUDADES DE LA REPUBLICA. ESCRIBANOS HOY MISMO

Aguinaldo para los niños costarricenses Juguetes de 999 clases diferentes MODELOS DE 1928

El día de Navidad o el de los Reyes Magos entregaremos, franco de porte, en cualquier dirección postal de Costa Rica, asegurado y sano su contenido:

Caja de tres distintos buenos juguetes	\$ 1.50
Caja de seis id. id. id.	\$ 2.50
Caja de nueve id. id. id.	\$ 3.50
Caja de doce id. id. id.	\$ 4.50
Caja de quince id. id. id.	\$ 6.00

REMESAS DE OTRAS CATEGORIAS

Despacharemos en igual forma garantizada:

Cajas de tres, cuatro, seis, ocho, diez y doce finisimos, raros y atractivos juguetes de variedad europea propios para aguinaldos de valía por \$5, \$10, \$15, \$20, \$25 y \$30, respectivamente

999 clases, modelos de 1928, para escoger

También nos encargamos de la compra y entrega de juguetes y regalos de la clase y precio especial que se interesen. Los hay desde 50 ctvs. hasta \$1.000.00. En los modelos de 1928 hay 999 clases para escoger

Toda orden deberá venir acompañada de su importe, antes del 30 de diciembre

Agencia Santa Rosa, Dept. G, 212 West 111 th St. New York, N. Y.

Suscríbese al "Correo Nacional"

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA